

## 14 juin 2023 – Sortie dans les préalpes fribourgeoises

Cette sortie en semaine s'adresse principalement aux retraités, une catégorie de biens heureux qui ne doit plus se rabattre sur le week-end pour ses escapades.

Avec notre GO Nocé (gentil organisateur), en plus de la publication détaillée parue dans le bulletin, nous avons encore diffusé un message de rappel aux habitués de ces randonnées mais l'un après l'autre a décliné (avec regret) l'invitation car absent pour cause de vacances, de visites familiales, de problèmes de santé ou autres motifs valables.

C'est donc une petite équipe qui prend le départ ce mercredi matin à Tavannes à 07h30 : Pierre, Marlyse et Francine. Pierre aussi avait une mission prévue ce jour, la garde du 4x4 poilu de son fiston, Shasha. Mais un changement de décor ne pourra que réjouir ce brave canidé, au grand dam de Francine qui a dû lui céder les deux tiers de la banquette arrière.

Même en écoutant Couleur 3 on doit rouler en accordéon sur l'A16, ça bouchonne après la métairie de Nidau mais une fois passé l'unique rondpoint sur autoroute suisse, on passe la cinquième jusqu'après Berne avec sortie sur Belp. Pour s'élever, non dans les airs, mais sur les routes campagnardes qui nous mènent au Gurnigelpass puis descente sur le lieu de rendez-vous à 1509 m d'altitude : Underi Gantrischhütte (cabane inférieure du Gantrisch). Une grande ferme en bois avec restaurant entourée de nombreux parkings car les sentiers jaunes sillonnent les innombrables collines et montagnes de la région.

Nous retrouvons Nocé et buvons un petit café avant d'attaquer une pente bien prononcée dans cette vallée dominée à notre gauche par le Gantrisch. Le soleil brille et une légère brise rend la montée agréable. Même à cinq nous arrivons à former plusieurs groupes. Pierre en tête pour escalader les talus pour prendre des photos, Nocé qui papote avec Marlyse, Francine qui tient un rythme intermédiaire et Shasha, brave chienne de berger, qui navigue de l'un à l'autre sans arriver à rassembler le troupeau.

Nous saluons aimablement les rares randonneurs "Gruezi, Grüssech, hallo, salü zäme" que nous rencontrons et de rares fois on nous retourne un "bonjour".

La pente se raidit, l'oxygène se raréfie, nous approchons de la zone des 2000 m en posant le pied sur le Morgetepass. Nous sommes accueillis par de sympathiques chèvres qui s'intéressent au contenu de nos sacs. Après ces 2 heures d'effort, nous posons nos fesses sur un tronc coupé en deux, dans le sens de la longueur, pour découvrir et admirer le Simmental et les lointaines sommités bernoises cachées par des nuages. Nocé respecte la tradition en débouchant un coup de blanc pour accompagner nos amuse-gueules. De notre point de vue, nous apercevons un joli sentier de trail qui mène au Gantrisch 200 mètres plus haut, une provocation pour Pierre qui, en quelques accélérations, ira poser ses savates sur ce sommet au nom du groupe.

Après son retour parmi les chèvres, le chien et les siens, le groupe redescend du col et après la Chummlihütte s'engage sur un joli sentier forestier qui suit le torrent qui se déverse dans le Gantrischseeli, jolie gouille d'eau verdâtre. La troupe s'installe durablement sur une nouvelle moitié de tronc pour le pique-nique et, entre deux bouchées de sandwich, Marlyse enfile son bi-cul-ni pour s'offrir quelques brasses dans les eaux fraîches du Seeli. Rafrâichies (Marlyse + Shasha) et rassasiés (les autres), redescendent dispersés sur le restaurant pour savourer une tournée de Cardinal parmi les nombreux motards et rares touristes.

Merci à notre GO Nocé pour cette magnifique ballade dans un décor idyllique aux cinquante nuances de verts. Nous avons vécu une agréable journée dans une ambiance de course d'école et, comme de grands enfants, nous nous réjouissons d'y revenir l'année prochaine.

Francine, Marlyse, Pierre et ... Shasha



